
◇海东市乐都区东升小区综

合楼 242 室李忠英的购房合同（合
同编号：GF—2000—0171 ）遗失，
特此声明。

海东日报社海东日报社 宣宣

地址：海东市乐都区碾伯大街18号海东传媒中心
邮政编码：810799

广告经营许可证号：东工商广字第014号
零售每份：1.00 元 每月定价：24元

电话：社长8689566 副总编辑8689568、8689538、8689599 办公室8613090 新闻部8689526
出版部8689619 专刊部8689539 通联广告部8689578 新媒体部8689579 发行部8613090

排版：海东日报出版部
印刷：青海日报印刷厂（西宁市长江路5号）

0808
20232023年年88月月33日日 星期四星期四 责编责编//王铭王铭 版式版式//王铭王铭 校对校对//沐晗沐晗

新华社成都8月2日电（记者 姬
烨 李春宇 吴梦）7 月 28 日，在东安湖
体育公园主体育场举行的成都大运会
开幕式上，国际大学生体育联合会代理
主席雷诺·艾德在致辞时发出呼吁，希
望全球大学生运动员一起去感受“大运
会的魔力”。

“大运会的魔力”究竟是什么？他
对于成都大运会有何评价？对中国大
陆四座大运之城是何印象？熊猫和川
菜又将给他留下怎样的回忆？

此间，艾德在接受新华社记者专访
时，一一作了解答。

“真的很钦佩这里的人民”
专访结束后，当采访团队与艾德合

影时，这位和蔼的老人专门提醒大家的
手要搭在一起，“这样我们就是一个团
队了！”的确，在过去几年的成都大运会
筹备期间，艾德和他所在的国际大体联
深深感受到了团队的力量。

大型体育赛事筹备工作历来艰辛
繁琐。成都大运会因疫情两次延期，更
是考验参与其中的各方。谈起筹办历
程，艾德充满感慨：“成都大运会组委会
在中国大学生体育协会的支持下，通过
与国际大体联合作，已做好2021年举办
大运会的准备。他们（中国东道主）坚
持不懈的决心与动力给我留下了深刻
的印象，因为如果你想举办这样的大赛
（本身就）并不容易，（更何况）突然因为

疫情无法按时举办了，然后又一次推迟
了。”

最终，中国秉持简约、安全、精彩的
办赛理念，认真兑现庄严承诺，确保成
都大运会顺利举办。来自113个国家和
地区的6500名运动员，共同感受着成都
大运会的热情和活力，成都成就了大运
梦想。

“我真的很钦佩这里的人民，因为
他们（在延迟举办后）又一次说，让我们
一起努力，让我们把梦想变成现实。”艾
德说。
“中国是我一生中去过最多的国家”

艾德与中国有着不解之缘。他第
一次到访中国还要追溯到1985年，当时
他作为瑞士大学生体育代表团的一员，
参加了在日本神户举办的大运会。赛
后，他跟代表团成员一起参加了一次中
国文化之旅。

“我们去桂林旅行，那里有美丽的
山川。我们还去看了长江，看了杭州、
北京和其他不同的城市。这次旅程太
棒了，（所以）我决定尽可能经常回来。”
他说。

过去20余年，中国大陆举办的夏季
大运会和冬季大运会，给艾德提供了回
中国再看看的机会。“中国是大运会的
伟大举办地，2001年在北京的夏季大运
会、2009 年在哈尔滨的冬季大运会、
2011 年在深圳的夏季大运会……因此

我有足够多的机会回到中国。”他说，
“现在我可以说，中国是我一生中去过
最多的国家。”

谈起中国大陆的四座大运之城，艾
德无一不感到亲切。“北京的宫殿、长城
让我们看到中国丰富的文化，以及几千
年的历史遗产。哈尔滨是一个冬季（旅
游）目的地，非常冷，但是这里有一个非
常漂亮的冰雕节，可能是世界上最好的
冰雕节。深圳是一个发展非常迅速的
城市，拥有很多新技术。现在，成都是
一个非常城市化的绿色城市。（这些大
运之城）他们是独一无二的。”

艾德还说：“中国总是用巨大的热
情来举办世界大学生运动会，并且取得
了巨大的成功。所以，无论回到哪一座
中国的大运会举办城市，我们都会非常
开心。”

“我从来没有拍过那么多照片”
62年前，国际大体联创始人施莱默

先生就说过，“大运会是友谊的盛会”。
如今，成都大运会也为全球大学生提供
欢聚的舞台。

“在经历只能在网上见面的漫长疫
情之后，大家又一次来到大运村，共同
生活10至12天。来自113个国家和地
区的代表团重聚，利用比赛结束后的机
会互相交流，这太棒了！”在艾德眼中，
这就是大运会的魔力。

“我想和来成都参加大运会的人们

说，要与志愿者交流，与当地人沟通，与
城市对话，更好地了解他们的历史和文
化。”他说。

不过，他也提示说：“学生运动员
首先要专注于他们的运动成绩，因为
他们刻苦训练来到这里，肯定希望取
得好成绩。但另一方面，在大运村里
也会组织文化活动，比如音乐会和城
市文化参观。比赛结束后，根据以往
的经验，学生们会参与到这类活动中
来，彼此见面，互相交谈。我相信人
们会去感受成都这座美丽的绿色城
市。”

艾德还与记者分享了他在成都的
见闻。“在（大运会）代表团团长会议期
间，我有机会参观了熊猫研究基地。我
真的很幸运，因为当时的天气非常好，
所有的熊猫——我想说 90%的熊猫都
在户外。这是一次奇妙的经历，我想我
从来没有拍过那么多照片。”

谈起熊猫造型的成都大运会吉祥
物“蓉宝”，艾德也认为非常可爱，“我有
四个孙子，他们都想拥有它。所以，这
次我要多带些‘蓉宝’回去”。

他表示，虽然熊猫很受欢迎，但成
都绝不是只有熊猫，这里还有许多值得
外国人去观看和体验的东西，比如以

“辣”闻名的川菜。不过，作为一名前教
练，艾德建议运动员在赛前要专注于比
赛，赛后再去品尝四川美食。

“这就是大运会的魔力”
——专访国际大体联代理主席雷诺·艾德

新华社成都8月2日电（记者 郑
直 季嘉东）作为成都大运会赛时运动
员们的家，成都大运村是个很能体现

“中国风”的地方，就连村里的新能源摆
渡车都有一个好听的名字“小白龙”。

“小白龙”在村里共停靠十个站点，在运
动员们没有比赛的时候，坐着“小白龙”
来到六号站点的人越来越多。

从六号站点下车，经过一片喷泉，
面前是一片池塘，荷花在水中绽放，这
片区域为“村民”们打造了中国非遗技
艺互动体验活动、优秀传统文化体验
活动与“汉语桥”中文学习互动体验活
动，每日从早到晚超过80场。

如果路过此地听见悠扬的音乐，
循声而去，常能看到不同肤色、不同种
族的人群屏息静气，在老师的带领下
一板一眼地练习太极拳。在他们身旁
的建筑里，蜀绣、剪纸、风筝、年画等多
个非遗制作体验在不同教室进行。

或许是运动员的天性使然，捷克
的排球选手露西·卡尔豪索娃刚拿起
毛笔便要挑战临摹“如意”两字。“我们
之前从未接触过，所以每个人都很幸

运有这个机会尝试书法。我们晚上就
要比赛，这对我们来说也是一种放
松。”在她的作品中，“意”的心字底看
起来很像一个国际通用的微笑符号。

另外一个练习书法的地点在池塘
对面的文化展区旁边，那里的选手们
会学着把自己和所爱之人的名字写在
红纸上，西班牙跆拳道队的亚历山大·
罗德里格斯歪歪扭扭地描出“亚历山
大”与“艾琳”，然后请人在中间写出一
个大大的“爱”字，准备把这份“爱”不
远万里带回家。

如果在晚上到达这里的户外区域，
第一次来的人足以看花了眼睛，每晚八
点到十点，文化市集里陶艺、投壶、击
鼓、蹴鞠……各种体验项目一字排开，
来自世界各地的年轻身影穿梭在这场
充满古意的传统文化游园会中。

波兰击剑队的玛丽亚·金加就读
于西里西亚技术大学的工程系，在大
学的第一个学期学习过绘图，因此在
陶艺体验区茶碗上画出的熊猫颇得中
国传统水墨画之妙，引得周围一片赞
叹之声，不过她显得意犹未尽。“我还

是第一次来中国，等比赛完了一定要
去熊猫基地看看熊猫。”

有人满是新鲜，有人再续前缘。
在市集的入口，巴西跆拳道队的卢卡
斯·克里希纳与成都当地的一位工作
人员在中国象棋的对战中杀得有来有
回，引得对方频频感叹“硬是要得”。
攀谈之后得知，克里希纳 12 岁开始练
跆拳道，但 10 岁时就已经学习了中国
象棋，教他的人是他的父亲。在多年
以前，他的父亲曾在杭州参加过三个
月的培训，在中国学会了象棋。他还
展示了来成都时父亲给他发的信息，
显示那是一次竹子相关制品的培训。

“我爸爸很喜欢中国，这里的人很好，
他学到的技术也很好。”

同样和杭州有着缘分的是印度游
泳队的高达·阿尼什，最初他在市集上
一直戴着自己在体验点画好的带着太
极图案的脸谱面具，面具摘下之后是
一张略带憨厚的脸。他表示非常喜欢
这样的花纹，而且“九月份我还会再来
的”。此次游泳项目报项多达近十个
的他说自己在亚运会上还将登场，非

常期待很快到来的杭州之行。
对于更倾向于静静欣赏的远方客

人们，大运村在赛事期间还会举办
“Be Together”系列主题晚会，由“青春
之约”“梦在仲夏”“大音希声”“舞彩家
园”等10场演出构成，每晚八点到九点
在市集旁边的大运村艺术中心大剧场
上演。

1日晚，“大音希声”古琴专场音乐
会刚刚在艺术中心落幕。《华胥引》《凤
求凰》《庄周梦蝶》等节目次第上演，在
用心聆听音乐之余，现场观众也在阅
读着剧场两侧屏幕英语版本的背景故
事，体会音乐中蕴含的历史与情感。

“太华丽了，就好像穿越了三千年
的时间去见证那些文化与情感，乐器
与人声的融合，让人感觉到内心的宁
静与和谐。”在场的美国大学生体育代
表团副团长戴维·安东尼·克诺普用诗
意的语言描绘自己的感受，“我对中国
的其他文化也很感兴趣，舞蹈、音乐甚
至是美食……我认为这都是人们通过
数千年的时间找到的表达情感的方
式。这里真的给人以家的感觉。”

在大运村爱上中国
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采样点

成都大运村里设置了书法、国画、蜀绣、传统乐器等丰富多彩的中国文化互
动体验项目。运动员和教练员在休息之时，纷纷前来感受中国文化的魅力，了
解学习中国文化。图为几名外国代表团成员学习制作中国结。 新华社发

新华社成都8月2日电（记者 刘
博 季嘉东）在成都大运会跆拳道赛场
上，有几位中国选手尽管输掉了比赛，
却赢得了尊重、收获了珍贵友谊。

中国队罗妙溢在女子 49 公斤级
半决赛中遇到东京奥运会冠军、泰国
选手翁巴达那吉。这场比赛没有太多
悬念，翁巴达那吉的力量、技术、比赛
经验都占据明显优势。

“胜负对于我来说，已经不重要。
能跟奥运冠军打一场，我可以回去‘吹
牛’了!”赛后，自信开朗的罗妙溢说。

罗妙溢在赛后这样评价翁巴达
那吉，“她前腿特别硬，而且她的进攻
距离很长，包括近身、勾头这类的动
作，是一个非常全面、非常优秀的选
手”。

翁巴达那吉也在赛后评价罗妙
溢：“她人特别好，我们说过话，能够认
识她我也很开心。听说她（对媒体表

示）很喜欢我，我们能在赛场上相遇，
我也很开心。”

在男子个人品势决赛中，中国队
选手胡明达遗憾失利。他在比赛中出
现微小失误，以0.07 分的微弱劣势不
敌韩国队选手康万金，最终收获一枚
银牌。

胡明达即便在赛场上遗憾失利，
但在赛后发布会上却不失作为东道主
的风度，他首先恭喜了韩国选手夺得
冠军。

“来自韩国的冠军选手，我们之前
早就见过面、相互认识，所以彼此之间
都很友好，这次我们有交流合影。”胡
明达表示，虽然在场上是对手，但场下
成了好朋友。

赛场上的他们面对失利，赛后依
旧轻松愉快，这也展现了中国年轻运
动员的阳光自信，让我们感受到大运
会上不一样的精彩。

新华社成都8月2日电（记者 黄
浩然 程楠 董小红）2日，成都大运会
武术赛场散打项目淘汰赛继续进行，
男子60公斤级半决赛中，中国队的马
衣姑战胜哈萨克斯坦选手布尔坦·考
斯克诺夫晋级决赛；男子 70 公斤级、
80公斤级比赛中，中国队的何烽、柳文
龙分别拿到决赛入场券。

在男子 70 公斤级四分之一决赛
和半决赛中，何烽以“优势获胜”分别
轻松战胜中国香港队张溢霖和土耳其
选手凯汗·阿尔腾卡亚。

“我放下了思想负担，享受比赛，
所以发挥得比较顺畅。”何烽说。对
于3日的决赛对手——伊朗队的哈密
德里扎·萨汗迪，他表示将尽可能发
挥自己灵活多变的技术特点，力争夺
冠。

在当日上午进行的男子 80 公斤
级四分之一决赛中，中国队的柳文龙
力克哈萨克斯坦选手阿不都拉希德·
阿卜杜拉耶夫。原定于下午进行的半
决赛，由于中国澳门队选手蔡飞龙因
伤退赛，柳文龙晋级决赛。来自河南
大学的柳文龙，从小在少林武校训练，

习武已经有15个年头了。
“这是我第一次参加世界级的运

动会，之前只参加过职业联赛，大运会
上和全世界的对手一起打比赛的感受
还是很不一样。武术是中国的国粹，
经过这些年的发展，外国选手的水平
越来越高。”柳文龙说，散打只靠野蛮
是不行的，更得靠拳商。“除了天赋之
外，更重要的还是拳商。”

马衣姑在当日下午进行的男子60
公斤级半决赛中，迎战哈萨克斯坦选
手布尔坦。尽管身高不占优，但马衣
姑发挥出自己抱摔技术较强的特点，
在比赛中频频将对手摔倒在地，以2:0
获胜。

赛后，中国队武术散打项目教练
李杰告诉记者：“来到大运会赛场上的
散打选手都有着不俗的实力，所以在
之前的集训中，我们就综合分析每位
潜在对手的特点，通过针对性训练，将
我们自己选手的优势发挥出来。”

自此，代表中国队出战武术散打
项目的四位运动员均晋级决赛。3日，
武术赛场将迎来收官日，决出男子四
个、女子两个重量级的金牌。

他们输了比赛 赢得了友谊

多位中国队选手挺进散打决赛


